
 

本 日 第２２１９回 ２０１６年１０月２８日（金）  No.２１０４ 

前  回 第２２１８回 ２０１６年１０月２１日（金）  記  録 

〇斉唱：「それでこそロータリー」 
出席者：会員 21 名中 19 名出席 出席率 90.47％ 

前々回補正出席率 10 月 8 日分  90.47％ 

皆さんこんにちは。今日

は 11 月 8 日より実施い

たします東北支援事業の

中で訪問いたします福島

県三春町についてお話し

ます。三春は滝ざくらで

全国的に有名ですが、幕

末から明治を研究している学者の間では違う意味で

大変名の知れた町です。そのことをご紹介します。幕

末徳川軍と薩摩長州を中心とする連合軍の戦いはひ

っくるめて戊辰戦争と言われるわけですが、三春は地

理的にいっても奥羽ですから会津、仙台、福島、米沢、

相馬、二本松等とともに３１藩で奥羽越列藩同盟を結

び連合軍に抵抗するわけですが、世に有名な会津の白

虎隊や二本松の少年兵に代表されるように壊滅的な

打撃を各藩うける中で、あろうことか三春藩５万石は

一人の死者もださずに裏切り行為で連合軍に積極的

に力をかして次の二本松藩の全滅に貢献してしまい

ました。最初から同盟に参加しないという意思を表明

していれば理解できるわけですが、完全に奥羽の諸藩 

を裏切ったわけです。背景としてもともと三春は公家

の大原家とのむすびつきが昔から強くて徳川幕府に

あまりいい感情をもっていなかったようですが、それ

にしても「奥羽の恥さらし」と後年まで長く言われ続

ける屈辱を味わってきました。尾をひいて長く三春と

隣の二本松との人々の婚姻はありませんでしたし、平

成１７年の国による大合併の機運が高まった時も三

春と二本松は地理的にも規模的にも合併に適してい

るということで話が進みましたが、最終的に破断とな

りました。このことが原因のすべてではないでしょう

が、そのぐらい長く尾を引ているということは言える

でしょう。樹齢１０００年のあの滝桜は当時の哀しい

事実もただ黙って見つめ続けていたのだと思います。

今日は三春町の歴史の一端をご披露しました。 

 

･10/20(木)カウンセラー研修会 於キャスルプラザ 

 山田地区副委員長 出席 

本日の会合：パスト会長会議 於尾張旭市商工会館内 

       第 1 会議室 13：40～ 

  

本日のプログラム  Today's Program 
  

点      鐘 
 

ロータリーソング 「四つのテスト」   

    

卓話担当者：西尾 輝久 
  

   卓 話 者：    〃   
演   題： 「 OFDYについて 」 

 会長あいさつ 山田 直樹 

 幹事報告 

       
ロータリー財団月間 

                            

  
例 

 

会 

 

予 

 

定 

１１月４日（金） １１月６日（日） １１月２０日（日）  １１月２５日（金） 

卓話担当者：ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会 

 委員長 井田 武憲君 

卓話者：元地区ﾛｰﾀﾘｰ財団委員

会 委員長 加藤 清

久君 

演題：「ロータリー財団委員に 

         因んで」 

（11 月 11 日振替） 
 

地区大会 

於ｳｪｽﾃｨﾝﾅｺﾞﾔｷｬｯｽﾙ 
 
 
受付 9:00 開会 10:00  

閉会 16:00 

 

（11 月 18 日振替） 
 
東尾張分区 IM 

於名鉄犬山ホテル 
 
受付   13：20 

式典   14：00 

懇親会 17：15 

卓話担当者：森井 晴生君 

卓話者：    〃 

演題：「NPO 法人に 

       ついて」 

 



〇本日のクラブフォーラム及び例会後のパスト会長会 

 議、よろしく御願い致します。   山田 直樹君 

〇誕生日を祝っていただき。     菊田 利昭君 

〇大分涼しくなりました。天候不順でちょっとカゼを 

 ひいてしまいました。       舟橋 龍秀君 

〇海外出張から無事に帰り、ホッとしています。 

                  古橋エツ子君 

〇本日、大変おくれ申し訳ありませんでした。 

                  加藤 清久君 

〇早退させていただきます。     江尻  豪君 

〇本日、早退いたします。      森井 晴生君 

日時：2016 年 10 月 21 日(金) 

場所：尾張旭市商工会館内 例会場 13：00～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「第 2 回クラブフォーラム」 山田 直樹 

今日は､今年 4 月に 2016 年規程審議会で決定された

主なる変更事項について、皆様にお知らせし、議論し

たいと思います。 

 

① クラブ例会について、毎週行うことから少なく

とも月 2 回行うに変更となりました。月に 2 回行う

限り例会日と時間を変更したり、例会を取り消すこ

とができるという意味です。従来通り変更しないこ

とももちろんＯ.Ｋ.ですし、我がクラブも従来通りで

いきます。 

 

② Ｅクラブと従来型クラブの区別がなくなりまし

た。ただし、Ｅクラブはオンラインのみで例会を開く

ことを強調するために引き続き同じ名称を使い、Ｅ

クラブという立場を継続するということです。少し

おかしいと思います。 

 

主な変更点を述べましたが、残り時間は意見交換の

場にしたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日時：2016 年 10 月 22 日(土)～23 日(日) 

場所：名古屋栄 もちの木広場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコボックス 

第2回クラブフォーラム 

第4回ﾜｰﾙﾄﾞﾌｰﾄﾞ＋ふれ愛ﾌｪｽﾀ 


